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     s. dapena > a coruña    .  

  La Feira de Mostras da Coruña, que cumplió en esta edición la mayoría de edad, cerró ayer
sus puertas con un éxito total de público y expositores y la visita de la Teniente de Alcalde de
Empleo y Empresa, Luisa Cid. Las cifras de 2011 superaron con creces las de otros años a
pesar de la situación de crisis –solo el día de la Constitución la afluencia de gente se
incrementó un 35%– por lo que los autónomos que participaron en el evento quedaron muy
satisfechos.       
Ante unos datos tan positivos, el presidente de la Federación de Autónomos de  Galicia
(Feaga) –que organizó la cita empresarial–, Francisco Javier Pérez Bello, que ayer estuvo
acompañado por Luisa Cid, se mostró satisfecho y confiado en mantener la feria en años
próximos ya que los empresarios ya le comentaron su predisposición a volver. “Hemos
superado las previsiones más optimistas, y en tiempos de crisis; tuvimos más expositores y
también más público que en ediciones anteriores”, comentó Pérez, conforme con los resultados
cosechados a lo largo de seis días aunque sin el cálculo definitivo de asistencia.
“Es una alegría y una satisfacción y aún ahora hay mucha gente”, insistió el representante de
los autónomos a dos horas de clausurar el evento sectorial en declaraciones a este diario.
No es para menos porque ni siquiera la apertura de los centros comerciales restó afluencia a la
feria que se celebró en Expocoruña. A primera hora de la mañana de ayer ya no había sitio
donde aparcar junto al recinto ferial y cada vez se acercaba más gente a las instalaciones. La
imagen contrastó durante algunas horas con la tranquilidad vivida en el Centro Comercial
Espacio Coruña, que más tarde también se llenó.

Confianza en la caja > En este sentido, Pérez reconoció que el hecho de que el puente de la
Constitución coincidiese este año bastante salteado les benefició. “El martes [día en el que
todo el comercio de A Coruña cerró] hubo una afluencia de visitantes histórica, fue un día
excepcional porque no había oferta alternativa”, aclaró. De hecho, con un 35% más de clientes
que otros años, hubo momentos en los que la organización se vio obligada a cerrar las puertas
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porque el aforo estaba completo. También resultaron buenos los resultados del fin de semana,
lunes, miércoles y jueves, pues “el flujo fue constante”.  
Los propios comerciantes dicen que en estos tiempos de crisis hay muchos coruñeses mirando
y paseando pero poco cliente dispuesto a comprar. Sin embargo, el presidente de los
autónomos gallegos confía en que los resultados económicos cuando los 240 expositores –un
10% más que en la cita de 2010– hagan caja sean elevados. 
Pérez cree que, a pesar de que “los primeros días fue a mirar”, la gente regresó después “a
comprar”. En este sentido, comentó la anécdota de un stand en el que cinco personas
atendiendo no eran capaces de cubrir toda la demanda. No obstante, la organización asumió
que seguramente si antes los clientes gastaban 100 euros, la cuenta de este año será de 50
porque “la capacidad de gasto no es la misma que otros años”. Habrá que esperar a conocer
los resultados definitivos pero, aún así, Feaga destacó que la celebración de este tipo de
eventos es adecuada para sobrevivir a la crisis porque “da la oportunidad de estar en contacto
con mucho público”. 
Por su parte, la teniente de alcalde Luisa Cid destacó ya en la clausura del evento que estos
profesionales son muy importantes en la sociedad por su “capacidad de trabajo, imaginación,
esfuerzo y perseverancia” y valoró el autoempleo que en estos momentos “está siendo la salida
para todos los que quieren trabajar”.

Ayudas al sector > Cid resaltó que una de las apuestas del Ayuntamiento es “el apoyo a los
emprendedores y a proyectos viables, responsables y sostenibles”. A nivel general, José
Manuel Pérez afirmó que las ayudas “siempre son bienvenidas” porque suelen ser “escasas”,
pero pidió a las instituciones una reforma del mercado laboral y la “fluidez del crédito” para que
los autónomos puedan mantenerse y crear trabajo. 
Con esta solicitud terminó una feria que, en su edición decimoctava, dio cabida a unos 360
puestos; actuaciones y juegos.
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